

Pertuan Agong, élu par et parmi les neuf sultans qui dirigent la péninsule malaise et ce, pour une période de cinq ans. Les institutions gouvernementales s'inspirent du modèle britannique; les pouvoirs législatifs sont dévolus aux deux chambres du Parlement: le Dewan Ra'ayat (Chambre des représentants) et le Dewan Negara (Sénat). Le pouvoir exécutif national incombe au premier ministre et au Cabinet.

Population

La Malaysia regroupe 14,2 millions d'habitants dont les origines ethniques sont diverses: 55 % sont Malais, 34 % sont Chinois et le reste de la population est principalement composé d'Indiens. Environ 85 % des habitants vivent dans la péninsule malaise. La population croît à un taux annuel de 2,5 %.

La langue officielle est le *bahasa malaysia* (malais). L'anglais est toutefois très répandu dans les milieux d'affaires et c'est la langue seconde obligatoire enseignée dans toutes les écoles publiques.

L'Islam est la religion officielle de la population malaise (musulmane). La plupart des Chinois sont bouddhistes, confucianistes ou taoïstes. La majorité des Indiens sont hindous, bien que certains pratiquent les religions musulmane, chrétienne ou sikh. La plupart des Européens et des Eurasiens sont chrétiens. Les autres groupes ethniques sont animistes, chrétiens ou musulmans.

La population malaysienne est jeune: environ 41 % des Malaysiens ont moins de 14 ans. Plus de 50 % de la population sait lire et écrire; il y a toutefois un manque de compétences en gestion et dans les domaines technique et professionnel.

Coutumes locales

Comme la population malaise est en majeure partie musulmane et que l'islamisme est la religion officielle du pays, on se gardera d'offrir de la nourriture, des boissons ou des cigarettes de la main gauche; on évitera aussi d'offrir des plats défendus (tels que le porc et ses dérivés) lorsqu'on reçoit des Malaysiens, et on devrait disposer de boissons non alcooliques. Il est considéré impoli de refuser des rafraîchissements, en particulier lorsqu'il s'agit de rendez-vous d'affaires.

Il faudra éviter de téléphoner à un musulman entre 18 h 45 et 19 h 15, car cette période est réservée à la